



Près de 1 500 déplacés accueillis dans la Loire

Depuis début 2022, l'Entraide Pierre-Valdo « a hébergé plusieurs milliers de personnes en provenance d'Ukraine », expliquent les référentes de l'association. Dans la Loire, ont été mis en place des sites de transit et d'hébergement à Firminy, à Saint-Étienne et dans le Roannais. « On a peu à peu évolué vers une mission d'ingénierie et d'intégration. Les six premiers mois se sont concentrés sur l'accueil pour pouvoir gérer les besoins immédiats, mais il a fallu réfléchir avec les familles sur les voies d'intégration à moyen et long termes. » Actuellement, 150

personnes sont accueillies en dispositif collectif à Firminy. Trente enfants sont scolarisés dans les écoles de la ville et vingt-deux ménages ont été installés dans des logements sociaux. Des personnes sont en formation professionnelle avec un emploi à la clé ou en emploi durable. Les arrivées continuent mais elles sont moins spontanées que lors des six premiers mois.

Certains ne viennent pas forcément directement d'Ukraine du fait du dispositif de répartition mis en place en France entre les régions, et aussi en Europe. Il y a aussi de nombreuses arri-

vées dans le cadre du regroupement familial. Depuis l'ouverture des centres, 1 450 personnes ont été admises dans la Loire avec une APS (Autorisation provisoire de séjour), un chiffre qui ne prend pas en compte les enfants. ■



L'Entraide Pierre-Valdo, représentée ici par Valérie Becu, Isabelle Mestre et Olga Nikiforov, gère l'arrivée des Ukrainiens dans la Loire. Photo Jean-Marc Berthomier

